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PABLO LEMUS ELECCIONESEl campo de 
Jalisco será 

referente 
internacional

Debaten 
candidatos al 
municipio de 
Guadalajara 

Varias colonias han sufrido la falta del vital líquido 
pese a los esfuerzos de los equipos que trabajan a 
marchas forzadas para reparar el sistema de bombeo 
de agua Chapala-Guadalajara, que se ha visto muy 
afectado por los apagones.  
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Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

A casi dos semanas de que 
concluyan las campañas, las y 
el candidato a la presidencia 
municipal de Guadalajara, 

Verónica Delgadillo por Movimiento 
Ciudadano, Diana González por 
Fuerza y Corazón y José María 
Martínez por Sigamos Haciendo 
Historia participaron en un debate 
televisivo.

A lo largo de seis bloques 
con diferentes temáticas y con 
intervenciones de tres minutos, los 
aspirantes se hicieron poco daño, si 
acaso algunos señalamientos de la 
emecista, Verónica Delgadillo quien 
advirtió que Chema Martínez es 
beneficiario de una pensión dorada 
obtenida de manera ilegal y con 
mentiras por más de 108 mil pesos 
mensuales, y que es dueño de dos 
casas, lo que contradice la ideología 
de Morena de austeridad.

“Es el candidato de la pensión 
dorada e ilegal, que de vivir en un 
departamentito en Miravalle, de 
la noche a la mañana se hizo de 
dos casotas en zonas exclusivas de 
Zapopan, tal cual como lo hace su 
candidata al gobierno del estado de 
Jalisco, que se siguen encontrando 
casotas en Puerta de Hierro, y me 
sorprende el cinismo del candidato de 
la pensión dorada e ilegal que habla 

mal de una empresa que él defendió 
hace unos años cuando era regidor de 
Guadalajara, él literal dijo que su voto 
era a favor de Caabsa.”

El candidato de Morena, el Partido 
Verde, el Partido del Trabajo, Futuro y 
Hagamos, también se defendió de las 
críticas por ser un legislador faltista 

e impuntual, diciendo que Verónica 
Delgadillo lleva ocho años sin vivir en 
Guadalajara, y por lo tanto no sabe 
lo que necesita la ciudad y que en el 
Senado la conocen como Lady Viajes.

Por su parte, la abanderada de PAN, 
PRI y el PRD, Diana González insistió 
en que su propuesta es la única que 
representa el verdadero cambio, 
porque Morena a nivel federal y 
Movimiento Ciudadano en el estatal 
tienen sumido al país y al estado en 
la violencia y la inseguridad.

Dijo que los habitantes de 
Guadalajara están cansados de salir 
inseguros a las calles, de recibir 
el agua turbia, de un deficiente 
servicio de recolección de basura y 
que se gasten 26 millones de pesos 
en un carrusel cuando hay miles 
de tapatíos que necesitan servicios 
básicos.

Acusó a MC de ser el partido 
aprendiz de Morena, porque su 
candidato presidencial Jorge Álvarez 
Máynez solo le está haciendo el 
trabajo sucio atacando a Xóchitl 
Gálvez, mientras “tienen a Guadalajara 
convertido en un marranero”.

Y para no variar, todos, las 
candidatas y el candidato se 
declararon ganadores de este debate 
televisivo.

lunes 13 de mayo de 2024

22
Presidente de Quadratín
Francisco García Davish

Director General
Antonio Sánchez

Directorio Quadratín Jalisco
Reporteros
Haremy Reyes
César Huerta

Fotógrafo
Francisco Rodríguez22

Jefa de información
Diana Beas

Editoras
 Alma Reynoso

Domicilio
Avenida Patria 747 
Interior A36, colonia 
Jardines de Guadalupe, 
CP 45030, Zapopan Jalisco.

Diseño gráfico
Karina Zepeda

Corresponsal Puerto Vallarta
Javier Frías

Quadratín Jalisco no se hace responsable de las 
opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.

Habló de generar el primer Hospital municipal y 
centro de atención mental. 
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Servicios, nunca 
más serán un 
negocio: Chema
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Destacando sus propuestas que ha 
impulsado incluso desde que era pre 
candidato, el abanderado de la coalición 

Sigamos Haciendo Historia a la presidencia 
municipal de Guadalajara, José María, 
Chema Martínez participó en un debate 
televisivo con las otras dos aspirantes.

Algunas de estas propuestas fueron la 
generación de un programa de vivienda 
accesible para que los jóvenes puedan 
independizarse, así como el compromiso de 
apoyar a todos los egresados de las carreras 
con los gastos de su titulación para que 
pueden seguir desarrollando su profesión.

Habló de generar el primer Hospital 
municipal y centro de atención mental, 
porque gran parte de las y los jóvenes 
tapatíos están enfrentando problemas de 
ansiedad y depresión, porque le interesa 
una ciudad humana donde prevalezcan los 
derechos y las libertades.

Dedicó buena parte de su tiempo a 
señalar que los gobiernos de Movimiento 
Ciudadano solo han favorecido los negocios 
de sus amigos, con gastos frívolos como 
una galleta de 70 millones de pesos que 
instalaron en el Paseo Fray Antonio Alcalde o 
300 millones de pesos en patrullas, aseguró 
que con Morena se acabará la corrupción y 
el dinero se va a destinar a lo que necesita.

DEBATEN POR 
GUADALAJARA

Verónica Delgadillo, Chema Martínez y Diana 
González, presentaron sus propuestas entre 

algunos señalamientos como la pensión 
dorada del morenista

Es el 
candidato de 

la pensión dorada e 
i legal,  que de vivir  en 
un depar tamentito 
en Miravalle, 
de la noche a la 
mañana se hizo 
de dos casotas en 
zonas exclusivas 
de Zapopan, tal 
cual como lo hace 
su candidata al 
gobierno del estado 
de Jalisco
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Verónica Delgadillo
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Propuso un sistema eficiente 
de recolección y separación 
de los desechos.
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Asegura Diana 
González 
un cambio 
verdadero
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Asegurando ser la candidata de 
la vida, la libertad y la verdad, la 
única que representa un cambio 

verdadero, participó Diana González, 
abanderada de la coalición Fuerza y 
Corazón en el debate entre los aspirantes 
a la presidencia municipal de Guadalajara.

Diana González advirtió que los padres 
de familia tapatíos tienen miedo cada vez 
que sus hijos salen de sus casas, debido 
a que Jalisco es primer lugar nacional 
en desaparecidos, aseguró que los 
gobiernos federal, estatal y municipal los 
han abandonado, con calles que, con un 
cochinero, con agua sucia en los hogares 
y con servicios de mala calidad.

Dijo que será tomada en cuenta la 
opinión de los habitantes de Guadalajara 
sobre en qué quieren invertir los recursos 
públicos, para que no ocurra como ahora 
que las obras se quedan solo en el centro 
y en el poniente de la ciudad.

También propuso un sistema eficiente 
de recolección y separación de los 
desechos, así como una intervención 
integral en los mercados para que 
sean fuente de atracción turística y 
generación de empleos y riqueza.

Sostuvo que no le va a temblar la 
mano en poner orden al “marranero” 
que ha generado Movimiento 
Ciudadano en Guadalajara, por lo que 
hizo un llamado a votar por la única 
esperanza de cambio que tiene la 
capital de Jalisco.

La seguridad será prioridad: Verónica Delgadillo
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Al participar en un debate televisivo 
entre los candidatos a la presidencia 
municipal de Guadalajara, la 

abanderada de Movimiento Ciudadano 
Verónica Delgadillo aseguró que 
la seguridad será su prioridad bajo 
tres ejes principales, una policía de 
contacto mejor capacitada y equipada, 
mayor presencia en las calles y generar 
oportunidades para que los tapatíos no 
encuentren atractivas las actividades 
criminales.

En el tema de presupuesto, aseguró 
que antes de que llegara el partido 
naranja al gobierno, el dinero se iba a 
la cañería de la corrupción, y ahora hay 
una reducción de la deuda a la mitad, 
por ello habló de una bolsa de mil 200 
millones de pesos que podrá destinar a 
servicios públicos.

En infraestructura, se comprometió 
a destinar mil 400 millones de pesos a 
calles y banquetas, arreglar 30 unidades 
deportivas, techar todas las albercas 
y construir el primer Hospital de 
Traumatología para Guadalajara.

Habló de una bolsa de mil 200 millones de pesos que podrá destinar a servicios públicos.
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El debate se realizó en las instalaciones de Quiero TV.

Se defendió de los señalamientos 
de que MC no ha resuelto el 
problema de agua turbia y prometió 
una intervención integral en 
infraestructura hidráulica, recolección 
nocturna de basura e incluso generará 
una Gerencia nocturna que atienda lo 
que ocurre con la capital de Jalisco 

durante las noches.
Finalmente, habló del combate a la 

corrupción, por lo que propuso una 
contraloría autónoma, un sistema 
de denuncia anónima y que sea 
obligatorio que todos los funcionarios 
del ayuntamiento presenten su 
declaración tres de tres.
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Quirino se compromete con 
productores y ejidatarios

El candidato por Tlajomulco realizó una cabalgata para conmemorar 
el 103 aniversario del Ejido de San Miguel Cuyutlán

Redacción/Quadratín Jalisco

Al participar como invitado 
especial en una cabalgata con 
más de 400 caballos y una 
caravana con más de 60 tractores, 

por la celebración del 103 aniversario 
del Ejido de San Miguel Cuyutlán, el 
candidato al gobierno de Tlajomulco 
por Movimiento Ciudadano, Gerardo 
Quirino Velázquez, se comprometió con 
el sector agropecuario y los ejidatarios.

Luego de recorrer de San Miguel al 
Lienzo Charro Santa María, el candidato 
abordó temas importantes con los que 
irán mejorando el campo de Tlajomulco 
y de Jalisco.

“Desde el municipio vamos a hacer 
lo que nos corresponda, pues deben 
continuar con los programas tan 
buenos que se han impulsado, por 
ejemplo, el mejoramiento de nuestros 
suelos, con insumos a bajo precio”.

A la cabalgata también asistieron 
Francisco Javier Alcalá, Presidente del 
Ejido de San Miguel Cuyutlan; y como 
invitados el presidente de Tlajomulco 
con licencia, Salvador Zamora; Adriana 
Medina, candidata a Diputada Local 
por el Distrito 12; Osbaldo Carreón, 
candidato a Diputado Federal por el 
Distrito 12; Sagrario Guzmán, candidata 
a diputada Federal por el Distrito 14 y 
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El candidato abordó temas importantes para mejorar el campo de Tlajomulco y de Jalisco.

El sábado arribó la documentación electoral 
a las 8:40 horas.

IN
E

Recibe INE Jalisco boletas para la jornada electoral 
Redacción/Quadratín Jalisco

Para la realización de la jornada 
electoral del 2 de junio, la sede del 
10 Consejo Distrital del Instituto 

Nacional Electoral (INE), recibió la 
documentación electoral que será 
utilizada en las Mesas Directivas de 
Casillas. 

En la sede ubicada en Zapopan, se 
recibieron 324 cajas (198 caja por cada 

elección) que da un millón 169 mil 
587 boletas electorales para 

la elección de Presidencia, 
Senadurías y de 

Diputados federales
La consejera 
Presidenta del 

10 Consejo Distrital, Selma Patricia 
Barragán, informó que el sábado 
arribó la documentación electoral a las 
8:40 horas, resguardada por elementos 
de la Guardia Nacional a la sede del 
domicilio Manuel J. Cloutier #567 de 
Zapopan. El listado nominal de este 
distrito es de 389 mil 529 electores

El INE Jalisco informa que la 
documentación electoral se hará llegar 
vía terrestre también resguardada por 
elementos de la Guardia Nacional y 
la Sedena a las sedes de los consejos 
distritales del INE en Zapopan (3 
distritos 4, 6 y 10); Guadalajara (4 
distritos 8, 9, 11 y 13); Tlaquepaque (1 
distrito 16); Tonalá (2 distritos 7 y 20) 
y Tlajomulco de Zúñiga (distrito14) a 

partir de este sábado y hasta el martes 
de mayo el distrito 12.

Además a las sedes de los distritos 
foráneos 1 de Tequila; 2 de Lagos 
de Moreno (ya entregado con 
anterioridad); 3 de Tepatitlán de 
Morelos; 5 de Puerto Vallarta; 15 de La 
Barca; 17 de Jocotepec; 18 de Autlán de 
Navarro y 19 de Ciudad Guzmán.

Cada Consejo Distrital recibe la misma 
documentación electoral variando 
cantidades de acuerdo con su listado 
nominal y numero de casillas a instalar.

Posterior a la recepción de la 
documentación en cada distrito del INE 
y se hace el sellado de cada boleta 
electoral por personal que labora en la 
institución.

VO TO

ELECCIONES

2024 

de Luis Vidrio, candidato a Diputado 
Local por el Distrito 14, entre otros.

Quirino ha manifestado en distintas 
ocasiones que, durante su gobierno, 
buscará que el campo se vea 
beneficiado con el programa de drones 
agrícolas, además de apostar para 
lograr que el precio del maíz sea mejor 
pagado para los productores.

Además, ha anunciado que 
Tlajomulco contará con un santuario 
para los caballos, debido a que el 
municipio es tierra de equinos, cuyos 
propietarios ya pueden acceder a 
beneficios como diagnósticos médicos, 
laminado de dientes, vacunas contra 
tétanos y otros programas que pretende 
fortalecer.

“Vamos a continuar con mucha fuerza 
promocionando a nuestro municipio 
en el tema de los caballos. También 
viene una Expo Ganadera como la 
merecemos, para resaltar a los caballos 
y traer a nuestro municipio a artesanos 
que expongan las mejores obras 
charras; en Tlajomulco hay una riqueza 
enorme y hay que trabajar en pulirla”.

lunes 13 de mayo de 2024



5

lunes 13 de mayo de 2024

Desde niños algunas o la mayoría 
de las veces escuchábamos 
a nuestras familias hablar 

de política, partidos, candidatos 
y sobre todo del voto, a quienes 
íbamos a elegir de presidente de 
México, de gobernador del estado, 
de presidente municipal y demás 
representantes, en pocas palabras, por 
quienes se iba a votar. Quizás, cuando 
escuchábamos esas conversaciones no 
entendíamos mucho, porque nuestras 
preocupaciones durante la infancia eran 
otras, además de que no imaginábamos 
el impacto que esas charlas significan 
ahora que somos adultos.

Teniendo en cuenta este recuerdo 
y ahora que soy adulto puedo 
comprender con más precisión 
y también preocupación lo que 
verdaderamente significa el “voto” y el 
derecho de ejercer esta responsabilidad 
cívica y compromiso ciudadano. Para 
ello, me gustaría compartir mi reflexión 

personal, ya que considero necesario 
que como ciudadanos primero 
podamos entender que, en cada 
elección, la educación cívica de los 
votantes es necesaria para garantizar 
que todos los electores (hombres 
y mujeres por igual) comprendan 
sus derechos humanos, su sistema 
político, las contiendas electorales 
para que decidan cómo, dónde y por 
quienes votar.

Por otro lado, he llegado a 
comprender que para que una 
elección sea exitosa y democrática, 
los votantes debemos ir más allá 
de conocer nuestros derechos y 
responsabilidades, es necesario que 
tengamos suficiente conocimiento 
y estar bien informados para emitir 
votos que sean legalmente válidos 
y participar significativamente en el 
proceso de votación. 

La educación cívica de los votantes 
tiene un impacto sin precedentes en 

el futuro de los países que en este año 
2024 también tienen elecciones, por 
eso me gustaría que la comunicación 
política de los procesos electorales 
en México y en el resto de los países 
siempre sea transparente y libre de 
toda ideología. La base de la confianza 
pública está determinada por el 
contexto político más amplio en el 
que se llevan a cabo las elecciones, 
no sólo por la calidad del proceso 
electoral en sí.

Desde esta perspectiva, debemos 
aceptar como políticos y ciudadanos 
que las elecciones no son un fin en 
sí mismas. Su propósito, tal como lo 
establece la Declaración Universal 
de Derechos Humanos, es conocer 
la voluntad del pueblo respecto a su 
gobierno. Las elecciones y el voto son 
procesos para conferir legitimidad para 
gobernar y resolver pacíficamente la 
competencia política. Una elección y 
voto genuino es, en última instancia, es 

el resultado reflejado de las elecciones 
libremente expresadas por el pueblo.

Continuando, con este eje de 
análisis quiero agregar la reflexión del 
significado del voto. La votación es el 
concepto fundamental de toda nuestra 
estructura democrática. Pensamos 
que votar es un derecho fundamental, 
el más fundamental, en nuestra 
democracia. Cuando un grupo de 
ciudadanos elige colectivamente a sus 
representantes, afirma la noción de que 
nos gobernamos a nosotros mismos 
mediante la libre elección. 

El derecho de un individuo a votar 
vincula a esa persona a nuestro orden 
social, incluso si esa persona decide 
no ejercer ese derecho. La votación 
representa el comienzo; todo lo demás 
en nuestra democracia depende del 
derecho al voto. La participación es 
más que un simple valor. Es una virtud 
fundamental de nuestra democracia, y 
para seguir siendo “Siempre Mejores”.

EL VOTO ¿QUÉ ES? 
Omar 
Cervantes 
Rivera
Facebook: Omar Cervantes Rivera
Instangram: @omarcervantes_r
X: @OmarCervantes_R

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Para consolidar el campo de Jalisco 
como un referente nacional e 
internacional en la producción 
agroindustrial sustentable y 

rentable, el candidato de Movimiento 
Ciudadano a la gubernatura, Pablo 
Lemus Navarro, destacó la importancia 
de adoptar medidas que mitiguen los 
impactos del cambio climático en la 
producción agropecuaria.

Por ello, propuso la creación de un 
sistema de apoyo que fomente prácticas 
agrícolas sostenibles, la implementación 
de tecnologías amigables con el medio 
ambiente y el fortalecimiento de sistemas 
hídricos y de riego para garantizar la 

disponibilidad de agua en el campo.
Con relación a la sanidad el candidato 

emecista habló de garantizar la inocuidad 
de los productos agropecuarios y proteger 
la salud de las y los consumidores.

“Hoy tenemos graves riesgos sanitarios 

y de inocuidad a nivel nacional, y cuando 
Alberto Esquer estuvo en la Secretaría de 
Desarrollo Rural se creó Asica para cubrir 
esas goteras, esos huecos en el gobierno 
federal. Vamos a fortalecer Asica, con más 
recursos y con más personal técnico”.

El campo de Jalisco será referente 
internacional: Pablo Lemus
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El candidato de Movimiento Ciudadano, Pablo Lemus Navarro y ejidatarios.

Lemus Navarro dijo que va a reforzar 
los programas como Asica, para cubrir las 
deficiencias que dejó el gobierno federal 
en materia de sanidad agropecuaria, así 
como la creación de fondos de apoyo 
para impulsar el repoblamiento apícola 
y brindar capacitación a los productores 
de miel para mejorar la calidad de sus 
productos.

Anunció el aumento del presupuesto 
destinado al sector agrícola y ganadero, 
así como la creación de mecanismos 
de financiamiento accesibles y tasas 
competitivas, para impulsar el desarrollo 
de proyectos agroindustriales.

En cuanto a la proyección internacional 
el candidato resaltó la importancia de 
promover la exportación de productos 
agrícolas jaliscienses y abrir nuevos 
mercados internacionales.

Para esto, propuso la implementación 
de programas de agricultura por 
contrato, para garantizar precios 
justos y estabilidad económica a los 
productores, así como la gestión 
activa ante instancias federales 
y organismos internacionales 
para fortalecer la presencia 
de Jalisco en el ámbito 
agroindustrial a 
nivel global.

Quirino se compromete con 
productores y ejidatarios

VO TO

ELECCIONES

2024 
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Promete Laura Haro 150 mdp en 
obra pública para Zapotlanejo

La candidata encontró el centro del municipio en malas condiciones debido a 
la suciedad de los espacios públicos y el abandono de la infraestructura

Uriel Morales Pérez/Quadratín

De llegar a la gubernatura, la 
candidata de Fuerza y Corazón 
por Jalisco, Laura Haro Ramírez 
se comprometió a destinar 150 

millones de pesos para la generación 
de obras públicas en Zapotlanejo.

Ahí, la aspirante se reunió con 
militantes y simpatizantes con 
quienes compartió los alimentos. 
Además, Haro Ramírez acordó llevar 
a cabo la modernización del sistema 
hidráulico para el abastecimiento 
de agua en todo el municipio y la 
construcción de espacios seguros 
para acoger a mujeres víctimas de la 
violencia de género.

 Para lo anterior, solicitó a los presentes 
salir a votar el próximo 2 de junio por las 
candidatas y candidatos de la coalición 
conformada por el PRI, PAN y PRD, 
enfatizando en que cada quien debería 
invitar a votar a 10 personas más, para 
elevar el nivel de participación en las 
próximas elecciones.

 Además, Laura Haro hizo un llamado 
La
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La aspirante también se comprometió con la salud y los medicamentos.

Hizo el compromiso de no dejar al 
municipio en el abandono.
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Más vivienda en Colotlán promete Claudia Delgadillo
Redacción/Quadratín Jalisco

Amor es presupuesto y con dinero se 
cumplen los proyectos”, mencionó 
Claudia Delgadillo, candidata al 

gobierno de Jalisco por la coalición 
Sigamos Haciendo Historia, quien 
visitó el municipio de Colotlán. 

Ahí, hizo el compromiso de no dejarlo 
en el abandono, por eso adelantó 

que parte de sus propuestas para 
la zona norte es gestionar que 

todas las familias puedan 
acceder a créditos del 

Infonavit u otras 
i n s t i t u c i o n e s 

para adquirir 

viviendas, promoviendo así la 
estabilidad y mejor la calidad de vida 
en estas comunidades. 

“En coordinación con la doctora 
Claudia Sheinbaum es que vamos 
a gestionar con el Infonavit y otras 
instituciones cercanas, para que nos 
puedan mandar dinero para que 
todos puedan construir una casita”, 
comentó. 

En su discurso, Claudia enfatizó la 
necesidad de atender el tema del 
agua, comprometiéndose a trabajar 
en conjunto con la próxima presidenta 
de la República, la doctora Claudia 
Sheinbaum, para asegurar que este 
recurso vital llegue a los hogares de 

Colotlán y de la región, de manera 
limpia y constante. 

En este acto, los pobladores 
solicitaron a la candidata que trabaje 
para una mejor atención en el servicio 
de salud, debido a que el hospital que 
hay en el municipio se encuentra en 
el abandono, por lo que Claudia se 
comprometió a sumarse a la tarea de 
gestionar un hospital de tercer contacto 
en Colotlán, esto después de que en 
el evento se acordara la donación de 
un terreno para que se concrete el 
proyecto, así pues, también se podrá 
garantizar la disponibilidad de atención 
médica las 24 horas del día, los 365 días 
del año.

VO TO

ELECCIONES
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a no confiarse en las encuestas, que 
son un producto de la mercadotecnia, 
señalando que, si fueran confiables, la 
tendencia en el 2021 hubiera favorecido 
a Morena, sin embargo, las cosas fueron 
distintas, advirtió.

Por último, informó que antes de 

acudir al evento paseó por el Centro 
Histórico de Zapotlanejo, el cual 
encontró en malas condiciones debido 
a la suciedad de los espacios públicos y 
el abandono de la infraestructura. Entre 
otros compromisos realizados por la 
candidata están el abastecimiento 

de medicamentos en las casas de 
salud municipal y brindar apoyos a 
emprendedores.

JOCOTEPEC
Además, este fin de semana, la 

candidata de Fuerza y Corazón a la 
gubernatura de Jalisco, Laura Haro, 
visitó el municipio de Jocotepec, donde 
se reunió con militantes y habitantes, 
para compartir sus propuestas.

Durante su visita, destacó la 
importancia de la cultura de paz y 
el desarrollo de todas las regiones 
y comunidades, a través de brindar 
oportunidades para jóvenes y 
adolescentes, expresó ser una 
medida para erradicar los índices de 
violencia e inseguridad: “Si queremos 
cerrar la puerta de la delincuencia 
tenemos que abrir la puerta de las 
oportunidades y el desarrollo”, refirió.

Sobre el tema del agua, mencionó 
que otorgará el presupuesto 
más grande de la historia para el 
saneamiento de aguas, la promoción 
del cuidado del agua en todos los 
sectores,
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Abren 3 carriles de concreto 
para Mi Macro Tonalá

A la par, se trabaja en la obra de las primeras tres estaciones de la colonia 
Jalisco y la zona de Los Conejos, informó el gobierno estatal

Haremy Reyes /Quadratín Jalisco

Este fin de semana abrieron tres 
carriles de concreto hidráulico 
como parte de las obras que realiza 
la Secretaría de Infraestructura 

y Obra Pública (Siop) para Mi Macro 
Periférico hacia Tonalá, con lo que los 
trabajos siguen avanzando, informó el 
gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro 
Ramírez.

“Ya se abrieron los carriles en 
contraflujo para seguir con las obras, 
ahora en 930 metros del cuerpo 
poniente”, detalló Alfaro a través de sus 
redes sociales.

Se informó, que a la par, se trabaja en 
la obra de las primeras tres estaciones 
de la colonia Jalisco y la zona de Los 
Conejos, con la finalización de las 
zapatas de cimentación y se está 
en proceso el habilitado de acero, 
cimbrado y colado de muros para 
colocar las losas de piso en el nivel de 
andén.

De manera oficial, el 8 de abril del 
presente año comenzó la construcción 
de la primera estación de Mi Macro 
Periférico para llegar hasta el centro de 
Tonalá. En ese momento, el gobernador 
de Jalisco, Enrique Alfaro, recordó 
que la obra se realizará con recursos 
estatales y aclaró que no afectará a los 
comerciantes de la zona.
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Los trabajos siguen avanzando en tiempo y forma, señaló Enrique Alfaro.

Destacaron la importancia 
de tomar la calle con 
estos eventos.
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Festejan al hip hop en el corazón tapatío
Redacción/Quadratín Jalisco

Fue realizada la segunda edición del 
concierto ‘’Jalisco Hip Hop x la Paz’’, 
en el Paseo Fray Antonio Alcalde, 

donde participaron más de 30 artistas 
urbanos que ocuparon el escenario 
junto a una Orquesta Sinfónica y el Coro 
del Estado de Jalisco.

Una de las principales exponentes de 
la escena local, Tuza, rapera que repitió 
participación, destacó la importancia de 
tomar la calle con eventos de este tipo: 
‘’el día de hoy no es sólo una celebración 
de la música, sino de cuánto ha crecido 

y evolucionado el Hip Hop, una cultura 
que ahora ha encontrado su lugar 
en espacios que antes no habíamos 
imaginado, pudo verse como una batalla 
de palabras, pero podemos decir que 
también tiene un mensaje de paz’’. Por su 
parte, el breakdance Glexo, agradeció la 
oportunidad de ver un sueño cumplido 
para él y sus compañeros.

La encargada del banderazo de inicio 
fue DJ Levana, que junto a la Orquesta 
Sinfónica Solistas de América y el Coro 
del Estado de Jalisco, encendieron los 
motores de la noche con un set con lo 
mejor de ambos géneros, que sirvió 

para dar pie a la presentación de un 
grupo infantil de ballet, que también 
mezcló los elementos al incluir a 
pequeñas bailarinas de breakdance.

Después, el grupo de bboys ‘’Fresh 
Funk Crew’’ dieron muestra de su talento 
y destreza corporal con una pequeña 
exhibición de breakdance, la primera 
de dos intervenciones que tuvieron 
durante el concierto. A continuación, 
quien se apoderó del escenario fue Oso, 
artista del beatbox, quien deleitó con la 
calidad de los sonidos emitidos con la 
boca, en la que incluso se midió en una 
batalla rítmica con DJ Levana.

con esta gran obra vamos a ver una 
estación funcional, como todo el 
sistema que vemos sobre periférico”.

En un video en la colonia Jalisco, el 
mandatario jalisciense explicó que se 
trata de 15.3 kilómetros y una inversión 
de 283 millones de pesos de arranque 
con recursos propios.

En la puesta en marcha de este 
proyecto estuvo también el presidente 
municipal interino de Tonalá, Javier 
Reyes Ruiz, supervisaron también 
el arranque de las obras de la Cruz 
Verde El Rosario y el primer kilómetro 
de concreto hidráulico de la vía por 
donde correrá ese transporte.

Acordaron que, además de las 
estaciones de la Colonia Jalisco y Los 
Conejos, se iniciara en la estación López 
Cotilla y Av. Tonaltecas, de manera que 
se pudiera afectar lo menos posible las 
labores de los comerciantes del tianguis 
artesanal y de los establecidos en la zona.

El resto de las estaciones, se deberán 
completar en posteriores etapas, para 
poder brindar servicio a más de 25 mil 
usuarios sólo de la zona centro y norte 
de Tonalá, según informó el titular de la 
Secretaría de Transporte, Diego Monraz.

“Como siempre con obras de este 
tamaño, grilla y polémica, pero quiero 
decirles a los comerciantes de Tonalá, del 
centro de Tonalá, que esta obra no los va 
a afectar, que se está cuidando el diseño 
de este gran proyecto para que puedan 
seguir haciendo su trabajo y puedan 

llegar más personas como clientes, para 
que la dinámica económica de Tonalá 
se pueda fortalecer, hoy lo que vamos 
a cambiar es la manera como en esta 
zona podemos ver a gente que está 
tomando el camión en condiciones de 
muy poca seguridad, eso va a cambiar, 

lunes 13 de mayo de 2024
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Raras y graves, fallas en sistema 
eléctrico nacional: Enrique Alfaro

Aunque se han reparado los transformadores, los mantienen vigilados todo el 
tiempo; el Gobernador espera que el servicio de agua potable se restablezca 

Redacción/Quadratín Jalisco

Aunque los equipos de trabajo 
estatales han estado laborando 
día y noche y quedó reparado 
el último equipo dañado del 

sistema de bombeo de agua Chapala-
Guadalajara, el sistema eléctrico 
nacional está pasando por “algo muy 
raro y grave”, afirmó el gobernador de 
Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez a través 
de sus redes sociales.

Por ello, son varias las colonias de la 
zona metropolitana que no tienen agua 
desde hace un par de días, y aunque 
se ha informado que el suministro irá 
llegando de manera paulatina, hasta 
ahora ni una gota, y la situación con 
las altas temperaturas en la entidad, es 
desesperante.

Anoche, mencionó el mandatario, 
tronó el cuarto transformador en 
tres días. “Nuestros equipos están 
trabajando día y noche para atender 
este problema y ya quedó reparado el 
último equipo dañado. Sin embargo, 
la estabilización del sistema no se ha 
logrado debido a tres días consecutivos 
de fallas eléctricas”, lamentó.

Finalmente, el mandatario estatal 
escribió: Esperamos que hoy 
quede resuelto y en unas horas se 
restablezca totalmente el sistema. 
Estamos realizando vigilancia 24/7 de 
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Las fallas eléctricas de los últimos 3 días impiden estabilizar el sistema rápidamente.

El ingreso principal permanecerá cerrado 2 
meses.
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Reubican ingreso al Hospitalito
Redacción/Quadratín Jalisco

De manera temporal, el 
ingreso principal al 
edificio del Hospital 

General de Zapopan, 
mejor conocido como 
Hospitalito, clausuró su 
ingreso principal, por lo 
que los usuarios deberán 

entrar por la puerta de 
Urgencias.

Miguel Ricardo Ochoa 
Plascencia, director 

general de Salud 
Zapopan, así 

lo informó: 

“Queremos informarles que el 
acceso habitual al Hospitalito 

será intervenido durante los 
meses de mayo y junio. 

Estará bloqueado el 
acceso por la entrada 
convencional, no 
obstante, seguimos 
operando las 24 horas 

del día, los siete días 
de la semana. El acceso 

para la atención de consulta, 
hospitalización, servicios de 

radiología y laboratorio permanece 
abierto, pero será por la puerta de 
urgencias”, expuso el director general 
de Salud Zapopan.

Luego de concluir la remodelación del 
quirófano, tococirugía, hospitalización 
pediatría y cunero patológico, comienza 
otra etapa de obras: ampliación de 
gineco-obstetricia, intervención 
de fachada, plazoleta y escalinatas, 
instalación de elevador panorámico y 
escaleras, estacionamiento, almacén 
general y comedor.

“Es importante hacerles ver que 
independientemente de lo que esté 
sucediendo en la fachada, el hospital 
está en plena capacidad operando, 
ya con todos los servicios y espacios 
abiertos, funcionando al 100%, dando 
atención de calidad y calidez”, agregó 
Ochoa Plascencia.

rápida del personal de Siapa y CFE al 
problema que ocasionó la inestabilidad 
del sistema eléctrico, se atendió dicha 
situación quedando resuelto al 100%.

“Desde hace unas horas, tanto la planta 
de bombeo, como las potabilizadoras 
de Miravalle y Las Huertas funcionan 
ya de manera normal”, señalaban, hasta 
que se presentaron nuevos problemas. 

El término 
de las obras está 
previsto para el 

próximo 31 
de julio

los equipos, incluso con seguridad 
pública, porque no podemos entender 
qué hay detrás de estos hechos. Los 
mantendremos informados.

Este sábado se informó que, dada la 
inestabilidad del sistema eléctrico en 

el país por las altas temperaturas y la 
gran demanda de energía, tronaron 
otros dos transformadores de corriente 
de la planta de bombero del sistema 
Chapala-Guadalajara.

Sin embargo, gracias a la atención 

En caso de que algún 
domicilio presente baja 
presión o intermitencia esto 
debido a algún taponamiento 
o arrastre de finos en la red, 
o en caso de solicitar servicio 
de pipas gratuitas ponemos 
a su disposición la línea de 
SIAPATEL 3336682482, así 
como las redes sociales 
oficiales del organismo X: @
siapagdl y Facebook: siapagdl

EL DATO

lunes 13 de mayo de 2024



9

lunes 13 de mayo de 2024

Jalisco está de fiesta con 
los Nacionales Conade 2024
Redacción/Quadratín Jalisco

En el estadio de Charros de Jalisco 
tuvo lugar la ceremonia de 
arranque oficial de los Nacionales 
Conade 2024. Así, el estado es 

sede de esta justa deportiva que inició 
el 7 de mayo y concluirá el próximo 7 
de julio.

Miles de atletas de todo el país 
participaron en una fiesta a la altura de 
su talento y la algarabía se hizo sentir 
cuando ingresó la delegación de Jalisco.

“Durante los próximos días, nuestra 
tierra albergará 34 disciplinas en 
las que el talento jalisciense sabrá 
brillar porque nuestra selección está 
más que lista para romper nuevas 
marcas, y para consolidarse como 
los campeones del deporte nacional 
por 23 años seguidos”, mencionó el 
gobernador Enrique Alfaro Ramírez a 
través de sus redes sociales.

Y añadió: A cada atleta, entrenador 
y familiar que viene a vivir la máxima 
fiesta del deporte nacional, bienvenidos 
a Jalisco, tierra de campeonas y 
campeones. Y a todas y todos quienes 
sé que darán todo para cumplir sus 
sueños y llevarse la victoria, todo el 
éxito.

El evento estuvo encabezado por 
autoridades gubernamentales y 
deportivas, quienes destacaron la 
relevancia de albergar este certamen, 
el cual reúne a cerca de 25 mil 
deportistas de todo el país, y que sin 

duda está convertido en uno de los 
mejores eventos masivos de América, 
y uno de los mejores del mundo.

Mía Cueva, de clavados, y Socorro 
Martínez, de esgrima, fueron las 
encargadas de hacer el juramento 
por parte de los atletas y jueces, para 
dar paso enseguida al momento 
cumbre de la noche: el encendido 
del pebetero, el cual protagonizó el 
pentatleta Jorge Daniel Hernández.

Con un espectáculo musical 
ofrecido por Caloncho concluyó 
la ceremonia de inauguración de 
los Nacionales Conade, que tendrá 
en Jalisco la realización del rodeo 
(concluido el pasado jueves), así 

Un desfile de algarabía 
y entusiasmo se hizo 
presente con cada una 
de las delegaciones que 
serán los protagonistas de 
este evento de relevancia 
internacional
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La ceremonia de inauguración se realizó en el estadio de beisbol de Charros de Jalisco.

34
25
disciplinas

mil atletas

como boxeo, patines sobre ruedas, 
charrería, beisbol 5, basquetbol, 
futbol, beisbol, tenis, clavados, tiro 
deportivo, vela, rugby, tiro con arco, 
boliche, luchas asociadas, ciclismo, 
raquetbol, hockey sobre pasto, 
esgrima, natación artística, gimnasia 
trampolín, frontón, atletismo, squash, 
natación, gimnasia rítmica, pentatlón 
moderno, taekwondo, gimnasia 
artística, karate, escalada deportiva, 
tenis de mesa y polo acuático.

El evento dio inicio en nuestro 
estado desde el pasado 6 de mayo y 
bajará su telón hasta el 8 de julio, 
reuniendo a participantes de 11 
a 23 años de edad, de los 32 
estados de la República, así 
como del IMSS, UNAM, 
IPN y del Instituto de 
Mexicanos en el 
Exterior.
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Leones Negros 
lloran en el Jalisco

César Huerta/Quadratín Jalisco

La superioridad de este equipo en el 
circuito es notoria. Este domingo, 
Atlante ha conseguido su tercer 
título en la Liga de Expansión. Venció 

en los dos duelos de la Final a Leones 
Negros. La Vuelta terminó 2-1 (4-1 global) 
y así levantaron un trofeo más. El circuito 
ya no ofrece el premio del ascenso, por 
decisión de los dueños de clubes de 
Primera División, pero al menos la gloria, 
esa sí, se ha pintado de azulgrana.

Con la desventaja de 0-2 que tenía 
del partido de Ida, la Universidad de 
Guadalajara cargó desde el inicio con 
la obligación de ir al frente. Necesitaba 
un gol pronto para meterse en la serie 
y lo buscó. Al ‘13, Miguel Vallejo peleó 
por un pase profundo y ganó. Metió 
un centro que Edson Torres empujó al 
fondo, pero ya se había marcado fuera 
de lugar. No fue válida la acción.

La escuadra universitaria no cesaba 
en su intento de ir al frente. Fue dueño 
de la pelota desde el silbatazo inicial. 
La monopolizó por grandes lapsos. 
Necesitaba acortar distancias en el 
global lo más pronto posible. Al ‘20, 
Edson Torres encontró el esférico 
dentro del área. Soltó un zapatazo 
potente. Humberto Hernández, ex de 
la UdeG, atrapó con seguridad.

La UdeG encontró recompensa poco 
más tarde. Carlos Fierro llegó a fondo 
por el costado derecho. Lanzó un 
centro preciso. Miguel Vallejo remató 
de cabeza. Su compañero Edson 
Rivera tapó. Pero la redonda le quedó 
nuevamente a Vallejo, solo dentro del 
área. Puso su disparo pegado al poste. 
Las redes se movieron. Gol de Leones 
Negros. Gol que daba esperanza, al 

minuto 25.
La tribuna del Jalisco, que 

estuvo cerca del lleno, se 
encendió con la ilusión de 

remontar una serie que 
parecía sumamente 

c o m p l i c a d a 

El equipo de la 
Universidad de 

Guadalajara no pudo 
remontar y Atlante 

es campeón del 
Clausura 2024
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Por tercera ocasión, Atlante es monarca de la Liga de Expansión.

después de la Ida. Pero en casa, la 
Universidad de Guadalajara es un 
conjunto fuerte y quería hacerlo valer. Por 
lo pronto, ya había logrado el primero. 
Tendría que ir por más, pues el global 
de 2-1 seguía haciendo campeón al 
Atlante.

Los Potros de Hierro se asentaron 

mejor sobre la cancha, conforme 
avanzaron los minutos. Son un equipo 
altamente capaz en esta división 
y quedó claro al minuto 42. Rafael 
Durán alcanzó un balón por el costado 
izquierdo. Pisó a fondo el acelerador. 
Por velocidad se llevó la lenta marca de 
Arturo Javier Ledesma. Condujo hasta 
entrar al área. Definió por abajo. Las 
redes se movieron con el 1-1.

Así, el Atlante recuperaba ventaja de 
dos goles en el global, que ahora estaba 
3-1. El tanto que daba tranquilidad y 
olía a campeón. Instantes después, los 
ánimos se encendieron. Poco antes 
del descanso, en la cacha hubo gritos, 
empujones y golpes. Los jugadores se 
trenzaron en una trifulca que el árbitro 
dio por concluida solamente con dos 
tarjetas amarillas. Dio la impresión de 
que se quedó corto.

En la segunda parte, lo Potros de 
Hierro administraban bien no sólo la 
ventaja en el marcador, sino también 
el beneficio del reloj, pues cada minuto 
que pasaba estaban más cerca del 
título. Era Leones Negros el que estaba 
obligado a buscar el partido. Los 
dirigidos por Daniel Alcántar sabían que 

eventualmente tendrían espacios y, en 
consecuencia, oportunidades.

Como el ‘56, cuando un largo despeje 
del Gansito Hernández terminó en pies 
de Ronaldo González, quien se quitó a 
un rival de encima para entonces meter 
un balón que le quedó a Edgar Jiménez. 
El portero Salim Hernández alcanzó a 
achicar y tapó el disparo para evitar el 
tanto del cuadro visitante. Se mantenía el 
1-1 en la Vuelta (3-1 global).

El juego se definió al ‘73. Arturo 
Sánchez tocó un estupendo pase filtrado, 
aprovechando que la defensa local 
estaba ya completamente desordenada. 
Así, Ronaldo González escapó solo por el 
costado izquierdo. Avanzó hasta ingresar 
al área. Encaró al guardameta y definió 
con un disparo que terminó en las redes. 
Gol de los Potros de Hierro. Euforia total.

En la grada, los aficionados azulgranas 
celebraban el tanto que amarraba el 
título. El 4-1 global, con muy poco tiempo 
por delante. La escuadra capitalina estaba 
cerca de su tercer título en el circuito. 
Ahora, sólo era cuestión de que el reloj 
avanzara. El gol liquidó el ánimo del 
conjunto local. También el de su afición, 
que comenzó a salir del Estadio Jalisco.

Los dueños del futbol mexicano 
decidieron anular el ascenso. 
Este circuito no cuenta con 
ese premio. Algo que a todas 
luces parece una injusticia, 
pues los Potros de Hierro han 
demostrado una vez más su 
calidad en este nivel. De nuevo 
son campeones y sueñan con 
que algún día les permitan 
volver a Primera División. En 
el Campeón de Campeones 
enfrentará a Cancún FC. Los 
Leones Negros, por su parte, 
deberán seguir esperando para 
levantar la copa.

PARA SABER


